

Grand âge

3 décembre - youtube.com

Colloque organisé par Habitat de la Vienne, du 3 décembre 2024 :



Les EHPAD et les vieux ont-ils encore un avenir ? Animé par Hélène DELMOTTE, Rédactrice en Chef du magazine Territoires du social et Experte médico-social chez France Alzheimer. Avec également la participation de Roger GIL et Laurence GATTI, ce colloque est l'occasion de revenir sur plusieurs questions du grand-âge. [en savoir plus](#)

Téléexpertise

21 novembre
ARS Nouvelle-Aquitaine



Une campagne de communication

déployée pour développer cette pratique en Nouvelle-Aquitaine. La sollicitation d'avis entre médecins a toujours existé. Aujourd'hui, cette pratique est d'autant plus importante dans un contexte de tensions de l'offre de soins et en fait une priorité de santé publique. La téléexpertise facilite et optimise l'accès à des confrères tout en améliorant le parcours de soins. [en savoir plus](#)

Comité d'éthique et Espace éthique régional : Rétrospective

19 décembre
poitiers.espace-ethique-na.fr

Ce bulletin propose aujourd'hui un thème principal : l'histoire de l'éthique institutionnelle du CHU de Poitiers, que vous pourrez retrouver en suivant le lien ci-dessous. Tout commença en 1984, où fut créé un des premiers comités d'éthique institutionnel de France. Le comité d'éthique du CHU de

Poitiers puisa ainsi sa légitimité comme double émanation : d'une part de l'hôpital et d'autre part de Faculté de médecine et de pharmacie de Poitiers. Au comité d'éthique s'ajouta l'Espace régional d'éthique, qui du Poitou-Charentes à la Nouvelle-Aquitaine suivi le destin de la réforme territoriale. Son activité se développa à la fois au service du CHU de Poitiers mais aussi pour tous les ESSMS de la région, permettant ainsi un maillage territorial pour diffuser la culture éthique au plus près de toutes les situations de vulnérabilité du territoire. Le document en lien témoigne de l'aspect multiple des thématiques et partenariats tissés localement, régionalement et nationalement.

[en savoir plus](#)



Désinformation en santé

inserm.fr - 16 décembre



Désinformation en santé : Peut-on lutter contre ? Omniprésentes sur Internet et dans les médias, les informations fausses ou inexactes sur des thèmes de santé ont des conséquences négatives et potentiellement graves. Un sociologue, un neuroscientifique, ainsi qu'une spécialiste de la désinformation en santé confient leur point de vue, auprès de l'INSERM, sur la possibilité et l'intérêt de lutter contre ce phénomène. [en savoir plus](#)

Ciné-débat

événement le 16 janvier 2025 au cinéma CGR de Buxerolles (86180)

"Témoins - ils sont des millions à l'avoir vécu" est un film de docu-fiction sur les Expériences de Mort Imminente qui sera projeté au cinéma avec une séance spéciale le jeudi 16 janvier 2025 à 19h45, au cinéma CGR de Buxerolles, en présence de sa réalisatrice Sonia Barkallah, accompagné d'un débat. (le lien de réservation peut être bloqué depuis une institution). [en savoir plus](#)

Sédation jusqu'au décès

parlons-fin-de-vie.fr - décembre



**Fin de vie
Soins Palliatifs**
CENTRE NATIONAL

Le Centre national des soins palliatifs et de la fin de vie (CNSPFV) publie un nouveau focus sur la sédation profonde et continue jusqu'au décès (SPCJD).

Ce document a pour objectif d'apporter des réponses claires aux questions que se posent les patients, leurs proches et les professionnels de santé sur ce dispositif prévu par la loi Claeys-Leonetti. Ce focus met également en lumière les débats éthiques entourant la SPCJD et les difficultés d'accès pour certains patients. Une comparaison avec les pratiques européennes est également présentée.

[en savoir plus](#)

Recherche et bactérie "miroir"

france24.com - 15 décembre



Près de 40 scientifiques de renom ont cosigné un article dans la revue Science pour mettre en garde contre la création d'une "bactérie miroir". Ils estiment que les "nouvelles formes de vie miroir" qui n'existent pas encore mais pourraient arriver d'ici une décennie posent un risque important pour l'humanité. En effet, des bactéries de la sorte pourraient totalement échapper aux défenses d'un organisme, et avoir des conséquences dramatiques sur le vivant. [en savoir plus](#)

Xénotransplantation

5 novembre - agence-biomedecine.fr



Des organes animaux chez l'humain : La xénotransplantation au cœur des préoccupations scientifiques et éthiques de demain.

Cette dernière décennie a vu une accélération des expérimentations sur l'animal, et des progrès significatifs et considérables conduisant à la possibilité de tester sur l'humain. À ce jour, très peu de xéno greffes ont été réalisées chez l'être humain, mais elles ont montré le dépassement d'obstacles médicaux majeurs. [en savoir plus](#)

Violences sexistes et sexuelles dans le corps médical

conseil-national.medecin.fr - 20 novembre

Une enquête menée par le Conseil national de l'ordre des médecins dresse un état des lieux des VSS dans le corps médical, des violences aussi taboues que répandues, sur lesquelles une prise de conscience et d'actions sont nécessaires. 1 femme sur 2 déclare ainsi avoir été victime de VSS dans son parcours étudiant ou professionnel.

[en savoir plus](#)

IA et décision médicale

15 décembre

theconversation.com



IA et dispositifs d'aide à la décision médicale : quels retours des usages ?

Des enquêtes de terrain mettent en lumière les limites comme les atouts d'outils d'aide à la décision médicale basés sur l'intelligence artificielle (IA) utilisés, par exemple, pour mieux détecter des lésions cancéreuses par imagerie médicale, évaluer un traitement dans la sclérose en plaques ou encore livrer un « deuxième avis ». [en savoir plus](#)